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Какой быть школе в современном мире
Школа - живой и гибкий механизм, который быстро реагирует на все изменения в обществе. Современные
образовательные учреждения - это уже не те детские садики и школы, которые существовали 5 лет назад.

Что сегодня представляет собой образовательная система Иркутска, каковы ее цели, какое место отведено в
ней учителю, ребенку и родителям - обо всем этом можно было узнать, посетив мероприятия 3-го городского
форума "Образование Иркутска-2008". Форум проходил в нашем городе с 16 января по 8 февраля. В день
закрытия мы встретились с начальником Управления образования Иркутска Виктором Стефановичем
Басюком, подвели итоги мероприятия, а также обсудили некоторые проблемы.

- Виктор Стефанович, каково ваше эмоциональное впечатление от проведенного форума?

- Прежде всего, конечно, гордость за то, что педагогическая система Иркутска имеет много интересных,
творчески работающих учителей. Форум показал, что они настоящие профессионалы, вкладывающие в свою
работу душу и сердце. И как результат - высокая оценка системы образования Иркутска, которую нам дали и
жители города, и внешние эксперты. Надо отметить, что впервые наше мероприятие посетило столько гостей.
В рамках форума прошло заседание Ассоциации сибирских и дальневосточных городов, на котором
присутствовали заместители глав городов по социальным вопросам. Очень высоко оценил нашу работу
руководитель городской системы образования Челябинска. Впервые на форуме побывали наши коллеги не
только из городов Иркутской области, но и со всей России. Были 10 директоров школ из Новосибирска, 9
учителей из Москвы. Кроме того, форум посетили руководители школьных и дошкольных учреждений из
Саянска, Усть-Илимска, Шелехова, Ангарска. Это говорит о том, что тот опыт, который мы представляли на
ярмарке образовательных проектов и других мероприятиях форума, интересен и полезен.

- Открылся форум 16 января Ярмаркой образовательных услуг. Что это за мероприятие? Как оно прошло и что
дало горожанам и участникам?

- Ярмарка образовательных услуг - традиционное мероприятие форума. Надо отметить, что с каждым годом
она становится все популярнее среди горожан. Если в 2006 году ее посетили около 3 тысяч иркутян и гостей
города, то уже в этом - более 7 тысяч. На этот раз в ней приняли участие 27 образовательных учреждений
города. Что это дает городу? Прежде всего понимание того, какие изменения происходят в системе
образования. Закон об образовании определяет трех участников образовательного процесса: ребенок -
учитель - родители. К сожалению, в последние годы родители самоустранились от вопросов воспитания,
считая, что школа сама обязана обучать и воспитывать ребенка. Для нас очень важно, чтобы родители были
полноправными участниками педагогического процесса. Именно такие мероприятия, позволяющие сделать
образовательный процесс открытым, и привлекают к нему родителей. Кроме того, ярмарка, как и форум в
целом, нацелена на то, чтобы ребята могли гордиться своими образовательными учреждениями. Ведь они
принимают участие в презентации.

Другая задача, которую мы ставим перед собой, проводя Ярмарку образовательных услуг, - научить
учреждения представлять себя, грамотно презентовать свой коллектив, свои услуги. Сегодня система
образования должна быть конкурентоспособной, ведь школа, детский сад, учреждение дополнительно
образования стали равноправными участниками рынка.

- Какие яркие мероприятия форума вы бы отметили?

- Одновременно с открытием ярмарки начала работу научно-практическая конференция учащихся начальной
и средней школы "Эврика". В этом году она приобрела статус международной, так как были три доклада ребят
из Швеции, Китая и Монголии. На конференции было заслушано 270 докладов. Эксперты отметили высокий
уровень выступлений. И это неслучайно, ведь многие наши ребята занимаются исследовательской
деятельностью буквально со 2 - 3-го класса. О чем это говорит? О том, что наши преподаватели умеют не
только передавать детям знания, но и зажечь в детских сердцах искорку интереса к предмету, которая
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заставляет глубже самостоятельно изучать предмет.

Традиционно в рамках форума уделяем много внимания новым технологиям. Прошла конференция,
посвященная проблемам внедрения в школах информационно-коммуникативных технологий. Особый интерес
вызвал Компьютерный фестиваль - на мой взгляд, масштабное, многоплановое и актуальное мероприятие.

- Виктор Стефанович, необычные призы победителям конференции "Эврика" и Компьютерного фестиваля
предоставили вузы и ссузы города. Расскажите об этом подробнее.

- Действительно, эти мероприятия мы проводили совместно с Сибирским институтом права, экономики и
управления, БГУЭП, авиационным техникумом. Партнеры помогли провести мероприятия интересно, а также,
что немаловажно, предоставили замечательные призы победителям - места для обучения.

- Такое партнерство - тенденция или разовая акция?

- Вопросам социального партнерства на этом форуме было уделено много внимания. Это отличительная
черта мероприятия этого года. Мы задумывали форум как крупномасштабный социальный проект, одна из
задач которого наладить связи между системой образования и бизнесом. Вложение в образование - это
инвестиции в будущее. То, что мы сегодня дадим ребенку, то и получим через десятки лет. Я очень
благодарен бизнессообществу города, что оно откликнулось на наше предложение и приняло участие в
работе форума. А вообще работа в этом направлении идет в городе давно. Осенью прошлого года в
администрации Иркутска прошел бизнес-педсовет, на котором мэр Владимир Якубовский обратился к
предпринимателям с предложением участвовать в социальных проектах, которые мы реализуем. На форуме
мы дали старт многим проектам и программам.

Например, сегодня у каждого образовательного учреждения города есть возможность выбрать минимум пять
направлений, по которым они могут разрабатывать свои грантовые программы и выставлять их на суд
комиссии.

- Форум проводился в Иркутске уже в 3-й раз. Чем нынешний форум отличался от предыдущего?

- Основная идея проведения мероприятия осталась - это системный подход к образованию. Форум позволяет
показать, чего добилась наша педагогическая система за год и как качественно мы выполняем социальный
заказ, который перед нами ставит город. Если говорить об изменениях, то это, конечно, повышение уровня
проведения форума. В этом году значительно увеличилось количество участников и гостей форума. Как я уже
говорил, мероприятие вышло на международный уровень, было много высоких гостей из других городов. И
конечно же растет уровень подготовки участников. Надо отметить, что сегодня участвовать в
образовательном форуме достаточно престижно. К тому же мероприятие выросло из цеховых рамок,
перестало быть мероприятием для педагогов. В форуме приняли участие и сами ребята, и их родители. Кроме
того, в рамках форума во всех образовательных учреждениях города прошли дни открытых дверей. Это
своеобразный отчет о деятельности учреждения перед жителями города, родителями и социальными
партнерами. Кстати, впервые в качестве экспертов на форуме работали иркутские журналисты.

- Каковы перспективы форума?

- Каждый раз, готовясь к этому мероприятию, мы понимаем, что если он будет проходить по одному и тому же
сценарию, то есть в одно и то же время, с одними и теми же конкурсами, он перестанет быть интересным.
Может быть, через несколько лет это будет виртуальный конкурс. Хотя самый неоценимый итог этого
мероприятия - человеческое общение. Думаю, что в какой бы форме ни проходил форум, основная его задача
останется неизменной - поддержка талантливой иркутской молодежи. Но одновременно с поддержкой мы
хотим заинтересовать ребят в том, чтобы после получения образования они оставались в родном Иркутске,
были достойными жителями города, приносили ему славу.
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